130 años de la Bolsa Mexicana de Valores

Por el Staff de El Inversionista



Bolsa Mexicana de Valores (BMV) conmemoró el pasado 4 de diciembre su 130 aniversario con un evento que resaltó tanto sus logros históricos como los desafíos actuales. En la ceremonia, celebrada en el centro de la capital mexicana, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, destacó los avances de la institución, pero también señaló un rezago significativo en comparación con mercados de Norteamérica y Latinoamérica. Fundada en 1894, la BMV ha sido un pilar del sistema financiero mexicano, facilitando la conexión entre inversionistas y emisores. Durante la celebración, Ramírez de

"En nuestro país únicamente 140 empresas nacionales se encuentran listadas en la bolsa, esta cifra contrasta con las cerca de 5,000 empresas en Estados Unidos y las cerca de 400 empresas en mercados latinoamericanos como Chile y Brasil", señaló el funcionario.

la O enfatizó que, aunque la Bolsa ha evolucionado, la profundidad de los mercados financieros en México sigue

siendo limitada.

El titular de Hacienda subrayó que la capitalización del mercado mexicano representa apenas el 31% del Producto Interno Bruto (PIB), cifra inferior al promedio del 120% registrado en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Además, lamentó la baja frecuencia de ofertas públicas iniciales en los últimos años y el incremento en empresas que La institución ha innovado en tecnología para mantenerse competitiva, a través de la adopción de plataformas electrónicas y el uso de inteligencia artificial, lo que ha permitido transacciones más rápidas y transparentes

optan por deslizarse del mercado.

Avances y retos

La BMV ha implementado múltiples innovaciones tecnológicas y regulatorias para mantenerse competitiva.
El presidente del Consejo de Administración del Grupo BMV, Marcos Martínez Gavica, destacó la importancia de estas transformaciones, entre ellas la adopción de plataformas electrónicas y el uso de inteligencia artificial, lo que ha permitido transacciones más rápidas y transparentes.

No obstante, Ramírez de la O llamó a desarrollar estrategias integrales para fomentar la participación empresarial. En este sentido, destacó los avances recientes, como la reforma de la Ley del Mercado de Valores, cuyo objetivo es atraer a más emisores al mercado y ofrecer alternativas de financiamiento más accesibles.

Además, el secretario señaló que el incremento esperado en los recursos administrados por las Afores, derivado de la reforma al sistema de pensiones, podría duplicar su participación en el PIB, pasando del 18% actual al 40% en la próxima década, fortaleciendo el sistema

financiero mexicano.

Un legado de 130 años

La ceremonia contó con la participación de figuras clave como Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México, y Jesús de la Fuente Rodríguez, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Ambos destacaron la resiliencia de la BMV, que ha sabido adaptarse a cambios tecnológicos, económicos y regulatorios. "Debemos redoblar esfuerzos para seguir fortaleciendo el mercado de capitales y de deuda y continuar promoviendo su desarrollo y crecimiento", expresó Rodríguez Ceja. Además, consideró que las autoridades mexicanas pueden "contribuir eliminando barreras de entrada, fomentando así la competencia y el acceso de nuevos participantes". El evento concluyó con el tradicional 'campanazo', que simboliza la continuidad de una institución que busca consolidarse como un referente en los mercados globales, mientras enfrenta el reto de cerrar la brecha con sus pares en la región.

